
 

 

議会報告と意見交換会報告書 

                                 平成２９年８月１日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                             A班 

                              代表 矢田松夫 

 

平成２９年６月定例会議会報告と意見交換会の実施状況について下記のとおり報告い

たします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２９年 ８ 月 １ 日（ 火 ） １９：００ ～２０：２０ 

 

２ 開催場所  

         山野井公会堂    

  

３ 参加人数（市民） 

           １２    人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 矢田松夫 ）（ 大井淳一朗 ）（ 小野 泰 ） 

（ 河野朋子 ）（ 杉本保喜 ）（ 山田伸幸 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ６月議会の報告 

① 民生福祉常任委員会     （ 矢田松夫 ） 〔司会〕（ 大井淳一朗 ） 

② 一般会計予算決算常任委員会 （ 小野 泰 ） 〔記録〕（ 河野朋子 ） 

（３） 地域公共交通について意見交換（ 杉本保喜 ）（ 山田伸幸 ） 

 

 



 

 

 

６ 主な質問・意見・提言 

＜民生福祉常任委員会＞ 

① 厚狭駅周辺に倉庫のような、使われていない建物があるが、そのような建物に

ついて今後どのような対応をするのか。 

［回 答］ 

      その実態を調査し、それに基づいて協議し判断して指導を行っていく。 

② 調査費７４３万円の内訳は。 

［回 答］ 

  業者への調査委託料である。 

③ 委託費７４３万円が妥当かどうか、どのように判断するのか。 

［回 答］ 

     問題は調査の結果どのような内容が挙がってくるかであり、それについて委員

会で審査をすることになる。 

④ 実態調査をするのは４１００件とのことだが、その根拠は。 

［回 答］ 

  国の統計調査と消防職員や自治会からの情報提供によるものである。 

⑤ 調査期間はどれくらいか。 

［回 答］ 

  今年度中である。 

⑥ 空き家の実態調査については、まちの中心部と周辺部では対応が変わってくる

と思うがどうか。 

［回 答］ 

     協議会のメンバーに自治会の役員や民生委員、公募委員などを入れることにな

っているので、地域の実態に即して対応していくことになる。 

 

＜一般会計予算決算常任委員会＞ 

① 旧厚狭図書館のように公共施設が私有地に建っているような所は他にあるか。 

［回 答］ 

      津布田保育園、オートレース駐車場、漁民アパートなどである。 

② 借地の持ち主が原状復旧してほしいと言っているのか。 

［回 答］ 

  契約で原状復帰するようになっている。 

③ 子育て支援事業の予算の内訳は。 

［回 答］ 

     エレベーター設置２５３０万円、床の張替え６１０万円、キッズキッチン整備



 

 

８６０万円、などである。 

    

④ 子育て支援センターの目的は。 

［回 答］ 

     主に子育てについての相談業務であり、また、子どもたちを連れて行って遊ば

せることもできる総合施設である。 

⑤ 地域コミュニティ事業とは。 

［回 答］ 

宝くじの貢献広報事業として地域コミュニティの活動の充実のために活動に

必要な備品などを整備するものである。 

⑥ 保育園が統合すると通園はどのようになるのか。 

［回 答］ 

  今まで通りの通園方法になるということである。 

⑦ 保育園の統合について、なぜ駅南になったのか。また統合の目的は。 

   ［回 答］ 

     場所については駅南のまちづくりの観点からあの場所に決まった。 

     目的は園児数と職員数について適正に管理するためである。 

 

＜産業建設常任委員会＞ 

① 公共交通で病院や買い物に行く場合、行きはいいが、帰りはなかなか便がない

のでタクシーで乗り合わせている。乗り継ぎで料金も高くなる。ぜひともデマ

ンド交通を市全域に広げてほしい。 

② 埴生地区や小野田地区に広げてほしい。旧厚狭地区にはすぐにでも全域に実施

してほしい。市内循環バスを走らせ、乗り合わせ場所の整備をするなど総合的

に取り組んでほしい。１億３千万円の補助金は税金であるので、有効に使って

ほしい。 

［回 答］ 

  貴重な意見なので今後の委員会の議論に生かしていきたい。 

③ 免許証を返納した場合、デマンド交通に頼らざるを得ないので、デマンド交通

を全域に実施してほしい。 

④ サンデンバスにほとんど乗っていない状況である。議会はもっと力を入れて 

議会から提案をするなどがんばってほしい。 

   ［回 答］ 

          そのためにも、皆さんの意見を聞きに来ている。これまでも委員会で調査をし

たり、一般質問で取り上げたりしている。今後もしっかりと取り組んでいく。 

⑤ １億３千万円の補助金でバス会社の赤字がほとんど穴埋めされていると聞い



 

 

ているが、デマンドなどを実施していく場合、バス会社との関係をどう考える

のか。 

 

［回 答］ 

  美祢市では市長が交渉をして路線バスの走っている所を廃止して、デマンド

バスを運行することにしたという例もある。行政と議会が一体となって取り

組むことが重要である。 

 

＜意見・提言＞ 

① 保育園の統合について、反対が出てきている。 

行政は説明会を行ない、参加者がほとんどない中で反対がなかったとのことで

あるが、もっと参加者を増やして改めて説明会を行うべきと思う。 

② 厚狭駅南部に保育園を統合するとのことだが、水害のあるような場所に建てる

のはどうかと思う。まちづくりの観点からもっと慎重に考えてほしい。 

 

 


